
VERBALE CONSIGLIO DI ISTITUTO LICEO 
ARTISTICO DI BRERA Mercoledì 16 novembre 
2022 

Il giorno Mercoledì 16 novembre 2022 alle ore 
19:30 si riunisce on line su piattaforma Teams il 
Consiglio di Istituto, con il seguente Ordine del 
giorno: 

Comunicazioni Presidente Comunicazioni Dirigente 
Scolastica 

1 Approvazione verbale della seduta precedente 2 
Bonus merito alunni 
3 Progetto Educazione all’ Affettività 
4 Istruzione domiciliare a.s 2022/2023 

5 Regolamento di disciplina 
6 Progetto “Borse” 
7 Mercatini di Natale al Brera 
8 Approvazione delibere odierne 9 Varie ed 
eventuali 

Sono presenti la Dirigente Scolastica D.ssa Emilia 
Ametrano, la Presidente Arch. Monica Laura Pardi, 
i docenti proff, Maggi Enrica, La Vaccara Filippo, 
Sallorenzo Lorenzo, Guida Rossella, Basello 
Barbara, Fazio Anna Maria, i genitori Sigg. Olivini 



Francesca, Gazzini Roberto, Malinverno Manuela 
Maria, gli alunni Burgherr Sofia Margherita, 
Federico Elvis Milo, il sig. Valenti Nicola 
(componente ATA). 

Sono presenti anche due uditori: la prof.ssa Calloni 
Elisabetta, tirocinante universitaria di cui la DS è 
tutor (la DS la presenta al Consiglio) e il sig. 
Corrado Amoroso, genitore candidato al prossimo 
Consiglio di Istituto. 

Verbalizza il prof. La Vaccara Filippo. 
Verificato il numero legale, la Presidente Monica 
Pardi dichiara aperta la seduta. Si discutono i punti 
all’OdG. 

Comunicazioni della Dirigente 

DS comunica che nel nostro Liceo si è costituita una 
commissione per il PNRR. E l’intenzione di questo 
team è quello di far finanziare tutti i progetti per gli 
studenti proposti dai docenti e di implementare l’Ed. 
alla cittadinanza cercando e creando un maggiore 

coinvolgimento sul territorio, costruendo una grande 
rete di collaborazioni all’interno di esso. 

 

1 Approvazione verbale precedente 



Inviato per sua visione in precedenza, con alcune 
precisazioni della DS, si approva il verbale 
precedente con 14 voti favorevoli e un astenuto 
perché assente. 

Delibera n.352 

2 Bonus merito alunni 

La DS, in accordo con la giunta esecutiva, ha 
pensato di innalzare da 10 a 13 mila euro (ogni anno 
si deve deliberare) la cifra per i bonus premiali per 
gli alunni meritevoli. La DS spiega che il numero 
degli studenti da premiare rimane invariato, 
innalzando di un po la cifra da destinare a ciascuno 
studente. 

La studentessa Burgherr chiede quando avverranno 
le premiazioni dell’anno precedente? La DS 
risponde che avverranno prima di Natale. 

Si approva all’unanimità il Bonus merito alunni 
aumentando il budget da 10 a 13 mila euro. 

Delibera n. 353 

3 Progetto Educazione all’ Affettività 

La DS descrive il progetto educativo ricevuto dalla 
Scuola da parte dell’associazione FARE x BENE - 



Onlus, realtà attiva da tempo in varie scuole, realtà 
non profit che sostiene progetti contro ogni forma di 
violenza e discriminazione di genere, assieme 
all'Associazione NON SOLO 25. 

La DS spiega che il nome dell’associazione non solo 
25 nasce dalla data (il 25 novembre) dedicata 
all’opposizione sulla violenza alle donne. NON 
SOLO 25 nasce come auspicio perché la cultura non 
violenta possa durare tutto l’anno. (La data è stata 
designata dalle Nazioni Unite per ricordare Patria, 
Minerva e Maria Teresa, le 3 sorelle Mirabal che 
furono trucidate nel 1960 per essersi opposte al 
regime allora al potere nella Repubblica 
Dominicana.) 

I temi che tratteranno, continua la DS, sono 
importanti, come la violenza di genere, progetti 
contro ogni forma di violenza e discriminazione di 
genere, la questione femminile, e un lungo elenco 
che la DS legge. 

Propongono una formazione di 6 ore per ciascuna 
classe , gli incontri potrebbero avvenire a classi 
riunite e sono tenuti da un team di esperti, tra cui 
psicologi e avvocati. 



La cifra per le 6 ore di formazione a classe, continua 
la DS, è di 375 euro. Accorpando le classi la cifra 
ammonterebbe a meno di 3.400. 

La DS invita a considerare che la scuola intende 
avvalersi dell’esperienza di questo gruppo di esperti 
e ritiene questi incontri molto importanti. 

La presidente Pardi è d’accordo, considerando che la 
società sta cambiando, torva sia una buona 
iniziativa. 

Pienamente favorevole anche la S.ra Malinverno, 
che conosce l’ Associazione e conferma che i loro 
incontri aiutano i ragazzi a confrontarsi, a riflettere, 
a cambiare lo sguardo. 

Tutti d’accordo sull’utilità degli incontri, si ritiene 
che le classi più indicate per gli incontri potrebbero 
essere le prime, le seconde e, successivamente, le 
terze. 

Si approva all’unanimità il Progetto Educazione 
all’ Affettività Delibera n. 354 

4 Istruzione domiciliare a.s 2022/2023 

La DS ricorda che durante l’ultimo CdI avevamo 
approvato l’istruzione domiciliare per tre studenti. 
Purtroppo è necessario attivarne una quarta. Il costo 



per la scuola è di 2000 euro, cifra che verrà integrata 
dal ministero. 

Si approva all’unanimità l’ Istruzione domiciliare 
a.s 2022/2023 Delibera n. 355 

5 Regolamento di disciplina 

E ‘stata inviata in precedenza la bozza con 
l’integrazione sul regolamento di disciplina con 
l’idea di ampliarlo, perfezionarlo, renderlo più 
completo. 

La DS spiega che lo scopo dell’integrazione è quello 
di ordinare e uniformare le indicazioni utili ai 
consigli di classe. 

La Presidente ritiene che l’approvazione di questo 
punto necessiti di più tempo per una riflessione, 
pensando a dei criteri e creando un dibattito per 
arrivare a un documento condiviso. 

La prof.ssa Fazio spiega che il documento si basa su 
una approfondita ricerca fatta su molti documenti, 
con scoperte forti e inaspettate. 

Nell’ottica di avere un maggiore tempo per la 
decisione, la S.ra Olivini, pur comprendendo la 
logica che ha portato alla compilazione della bozza 
ricevuta, di cui apprezza il lavoro, ritiene che la 



commissione del regolamento potrebbe continuare a 
lavorare al suo perfezionamento, anche quando i 
membri di questo Consiglio saranno cambiati (per 
l’imminente rinnovo dello stesso) 

La prof.ssa Guida, pur riconoscendo la brevità delle 
tempistiche, ritiene ci sia grande urgenza per la sua 
approvazione, a difesa della fragilità di molti 
ragazzi, sopratutto dopo l’epidemia. Sottolinea 
quanto sia importante intervenire su chi esercita 
influenza negativa nel gruppo. Per questo motivo, 
secondo la p.ssa Guida, non si dovrebbe trascinare a 
lungo la sua approvazione. 

Anche il prof. Sallorenzo, proprio perché ritiene sia 
un argomento serio, vorrebbe avere più tempo per 
riflettere, prima di deliberare. 

Per non sprecare il lavoro fatto fino adesso, 
riconoscendone la validità, si delibera quanto 
segue: 

Tenendo conto delle osservazioni poste dai 
consiglieri e dalla presidente, alla bozza di 
regolamento presentato in data odierna, la 
commissione composta dalla Prof.ssa Fazio, Sigg. 
Olivini e 



Gazzini, e dagli studenti Burgherr e Federico, con 
prof.ssa Basello in sostituzione del Prof. Mancin, 
proseguirà il lavoro di revisione e integrazione del 
regolamento di disciplina d'Istituto, 
producendolo in forma definitiva entro e non 
oltre il 15/01/2023 

Delibera n. 356 

6 Progetto “Borse” 

La DS informa che vi è stata una riunione tra la 
scuola e la già citata Associazione FARE x BENE - 
Onlus e con LA MILANESA, importante casa di 
moda produttrice di borse. LA MILANESA ha 
proposto agli studenti di Design della Moda 10 
bozzetti per la realizzazione 

di immagini da riportare su una borsa, da realizzare, 
da presentare durante la giornata contro la violenza 
sulle Donne, presso la Coin, il 25 di novembre, a 
costo di 35 euro. 

Un bozzetto - informa la DS - è stato scelto, e verrà 
realizzato per la presentazione presso la COIN di 
Viale Coni Zugna a Milano. 

La DS spiega che poiché i bozzetti sono molto 
riusciti e apprezzabili, sarebbe un peccato vederne 



realizzato solamente uno. Da qui nasce l’idea - 
continua la DS - di fare realizzare in proprio delle 
borse , “a sacchetto” con l’utilizzo di una stoffa dalla 
trama consistente, simile alla juta, che contenga oltre 
all’immagine realizzata dagli studenti, una citazione 
di Alda Merini. 

Il costo di produzione della borsa ammonterebbe a 
circa 10/15 euro. 

Le Borse - continua la DS - potrebbero essere 
vendute per il mercatino di Natale al Brera, allo 
scopo di promuovere la creatività degli studenti, 
rientrare nel costo e l’eventuale guadagno andrebbe 
totalmente devoluto ad una associazione dedicata 
alle donne. 

Si approva all’unanimità il Progetto “Borse” 
Delibera n. 357 7 Mercatini di Natale al Brera 

Come avviene in numerose scuole, il mercatino di 
Natale al Brera potrebbe rappresentare un’occasione 
di aggregazione positiva e propositiva. 

L’idea, come sottolinea lo studente Federico, non è 
quella di allestire bancarelle con oggetti usati, ma 
presentare produzioni di foto, piccoli gioielli, 



manufatti originali . Una vetrina per la creatività e il 
talento degli studenti. 

Poiché all’interno della scuola non è possibile 
intraprendere nessun tipo di commercio, si discute 
su come eventualmente i genitori o un’associazione 
di genitori o i docenti potrebbero gestire eventuali 
forme di entrata economica su base di donazioni 
volontarie. 

La S.ra Olivini, come soluzione per muoversi 
all’interno e nel rispetto delle regole fiscali, 
suggerisce che potrebbero essere ammesse delle 
donazioni che un tesoriere autorizzato dalla scuola, 
potrebbe raccogliere in una cassetta e, attraverso un 
conteggio, riconoscere agli autori la cifra da dare. 

Verranno pensati eventuali metodi migliori per 
rispettare le regole fiscali, ferma restando la volontà 
di promuovere questo momento di incontro. 

Alle autoproduzioni dei ragazzi, potrebbero 
aggiungersi le borse di cui si parlava prima ad 
arricchire ulteriormente il momento. 

Si discute anche su quale potrebbe essere il periodo 
migliore per il mercatino, secondo la DS, la 
Settimana precedente il Natale. 



La studentessa Burgherr, suggerisce il venerdì, 
giornata ideale perchè week end. 

Lo spazio Hajech potrebbe essere la location ideale, 
in grado di accogliere più classi per volta. Non si 
esclude che , nel caso di bella giornata, si potrebbe 
usare il cortile. 

Si approvano all’unanimità i Mercatini di Natale 
al Brera Delibera n. 358 

8 Variazioni di bilancio del 14/11/2022 
(Approvazione punto 10 dell'integrazione all'odg, con 
protocollo 7588/2-1) 

Oltre al documento che elenca le variazioni di 
bilancio, La presidente ha precedentemente inviato 
per sua visione il Modello F (Esercizio finanziario 
2022 CONTO COMPETENZA ) 

La DS Spiega che si tratta delle variazioni di 
bilancio rispetto al precedente, entrate economiche 
che non si potevano prevedere. La DS invita a 
guardare sul modello inviato le entrate, spiegando e 
leggendo tutte le voci presenti sul documento, 
contenenti le cifre in più che dipendono da 
finanziamenti dello stato. 



La DS informa che gli alunni dei docenti Fazio e Di 
Mauro hanno decorato con dipinti originali 
estemporanei circa 50 bottiglie di vino che l’azienda 
vinicola Domini Castellare di Castellina ha messo a 
disposizione degli studenti. Le bottiglie dipinte, 
pezzi unici, sono state esposte nella vetrina di 
ETRO, in via Montenapoleone a Milano che sono 
poi state donate dal negozio a dei clienti particolari. 

L’evento ha avuto risonanza, l’editore di Class, ha 
proposto al nostro Liceo di dipingere 500 bottiglie. 
Si sta facendo un contratto perchè il 20% del 
ricavato vada devoluto in beneficienza. 

La DS ha raccontato di questo progetto e di altri, 
constatando e condividendo il fatto che il Nostro 
Liceo stia uscendo sempre più dai confini scolastici, 
con collaborazioni importanti, 

richiamando l’attenzione, crescente, da parte di 
realtà commerciali, creative e istituzionali del 
territorio. 

Si approvano all’unanimità le Variazioni di 
Bilancio 

Delibera n. 359 



9 Approvazione delibere odierne 
Vengono lette e approvate all’unanimità le 
delibere odierne Delibera n. 360 

10 Varie ed eventuali 

La DS augura a tutti i consiglieri presenti a questa 
riunione di essere rieletti alle votazioni per il nuovo 
imminente CdI, avendone apprezzato l’importante 
lavoro svolto e lo spirito con il quale è stato 
affrontato. 

Alle ore 22:15, non essendoci ulteriori punti da 
discutere, la presidente dichiara chiusa la riunione 
svoltasi, come di consuetudine, in un clima di 
grande ascolto e attenzione. 


